## SUMARIO

Editorial	3
La Caja en 1995	4
Análisis de Coyuntura Económica	8
Orígenes del Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria	12
La Pardela, la reina de la avifauna en Alegranza	16
Nuestras oficinas	19
Fondos de arte de La Caja de Canarias	21
La Ermita de "Nuestra Señora de la Candelaria de la Popa", en Trinidad, Cuba	25
Noticias de La Caja	27
Nombres canarios en los principios de la Aerostación Española	31
Beneficiencia Canaria en Cuba (1917-1930)	35
Rutas Canarias: Caldera de los Marteles, Barranco de los Cernícalos	39
Espacios naturales: Macizo de Tauro	40
Chonis	41

Portada: Detalle del cuadro de Ramón Mosquera (siglo XIX). "Presentación en el templo".

Los artículos publicados en AGUAYRO expresan sólo y exclusivamente la opinión de sus autores.

Recibimos muy complacidos las comunicaciones y sugerencias de nuestros lectores, pero no nos es posible sostener correspondencia sobre las mismas.

## aguayro

Consejo de Redacción:

Tomás Pérez Santana Juan Antonio Martínez de la Fe Francisco M. Calvo Francés Eva Rodríguez Alcántara Alfredo Herrera Piqué Antonio Padrón Benítez Miguel Ramírez Cruz

Maquetación:

Hamid Blell

Fotografía:

Manuel Gómez y autores.

Empresa Editora:



Triana, 110 35002 Las Palmas de Gran Canaria

IMPRENTA PÉREZ GALDÓS, S.L. Profesor Lozano, 25 - El Cebadal Teléfono: 46 24 87 - Fax: 46 58 83 35008 Las Palmas de Gran Canaria

Año XXIV - Núm. 215 Noviembre-Diciembre, 1995 ISSN - 0212-5021 Dep. Legal: G.C. 82 - 1970

## EDITORIAL



A lo largo de los últimos doce meses, nuestra Entidad ha llevado a cabo un importante cúmulo de acciones en los aspectos institucional, organizativo y comercial, comenzando con la reforma de los Estatutos y del Reglamento para la elección de los órganos de Gobierno, aprobados por el Gobierno de Canarias el 24 de mayo. Ello ha supuesto el desarrollo de un proceso electoral, ya muy avanzado, y que culminará en el año 1996 con una nueva Asamblea General, así como con la renovación del Consejo de Administración y de la Comisión de Control. Otro de los aspectos a destacar es el proyecto, ya ultimado, de construcción del nuevo edificio de la Sede Social de la Caja de Canarias, en la calle de Triana, de Las Palmas de Gran Canaria.

Entre los hitos de este año que termina, hemos de señalar la puesta en marcha del nuevo Centro de Autorizaciones, que ha permitido que las transacciones comerciales automáticas realizadas con la Tarjeta Canaria hayan superado el noventa y cuatro por ciento.

Y, así, junto al gran desarrollo de las operaciones con Tarjeta Canaria, la implantación de los planes de ahorro y de las cuentas de depósito creciente, la puesta en marcha del servicio de Euroventanilla o la participación en empresas de futuro como Lanzarote de Cables, S.A., han signado un año que ofrece un balance positivo en la vida de la Caja de Canarias.

El cumplimiento general de los objetivos que nos habíamos propuesto al comenzar el ejercicio y los brillantes resultados obtenidos nos permiten afrontar con ilusión y esperanza el nuevo año. Los beneficios obtenidos, son reveladores de la buena marcha de una Entidad genuinamente canaria que, así, mira con optimismo el horizonte de 1996.

Todos estos logros han sido posibles gracias, fundamentalmente, a la confianza que nuestros clientes han depositado en nosotros, trabajando y canalizando su actividad financiera a través de La Caja de Canarias, su Caja. A todos ellos, desde estas líneas de Aguayro, nuestras gratitud.